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O ENTREVISTA. JAIME MULET, diputado y candidato presidencial (FRVS): 

“Ofrezco un gobierno dispuesto a hacer 
cambios orofundos buscando justicia social” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

constanza.caldera Gmercurioartofagasta.l 

candidato presidencial 
E de FRVS, el diputadoJai- 

me Mulet estuvo en la 

región, donde visitó las comu- 
nas de Calama y Antofagasta, 
en el marco del despliegue te- 
rritorial porel país con mirasa 
la elección primaria presiden- 
cial deloficialismo del próximo 
29 dejunio. 

En entrevista con este Dia- 

rio, eldiputado por Atacama se 
refirió asuposición frente a te- 
mascomoel proyecto deabor- 
to legal presentado por el go- 
bierno, del cual dijo estar en 
contra, siendo el único delos 
cuatro competidores en este 
proceso con esta postura. 

Porsu parte, Mulet destacó 
la importancia de aplicar medi- 
das más estrictas respecto a la 
migración. Asimismo, de con- 
tar con iniciativas que permi- 
tanavanzar en materia de des- 
centralización, y en dinamizar 
la economía con una mirada 
verde del desarrollo. 

      

Usted es el único de los cuatro 
candidatos presidenciales que 

competirán enlaprimariaqueha 
manifestado estar en contra del 

proyecto deaborto legal, ¿cuáles 
sumirada respecto al proyecto? 

Yo no soy partidario del 
abortolibre. Yo soy un hombre 
que tiene una postura filosófi- 
ca, y cree que el embrión es vi- 
da en potencia humana, de 
manera querespetandola pos- 
tura contraria, yo no soy parti- 
dario delabortolibre. Creo que 
conlastres causales es un buen 
acuerdo a nivel nacional que 
permitió obviamente enfren- 
tar unasituación muy dramáti- 
ca, pero avanzar enel aborto 
libre por lo menos yo no soy 
partidario, lo que no significa 
quesiel Congreso aprueba por 
mayoría algo, bueno habrá que 
respetarlo. 

MIGRACIÓN 
Eltema dela migración irregular 
es una de las preocupaciones en 

laregión y país dada las dificulta- 
des en seguridad asociadas a es- 
to, ¿Qué medidas propone? 

“Yo tengo una mirada más 
dura que el gobierno. Elgobier- 
no hasido un poquito cándido 
enel manejo dela inmigración 

  

AGENCIAUNO, 

EL DIPUTADO JAIME MULET (FRVS) ESTUVO EN ANTOFAGASTA. 

El día que asuma co- 
mo Presidente dela 
República voy a de- 
cir: “En Chile no ca- 
ben más inmigrantes 
y quenosevengana 
Chile”. 

yes porque obviamente el cen- 
tralismo de este país cuando 
lascosas no llegan alagentede 
poder enla Región Metropoli- 
tana como que las cosas no 
existieran. 

Hubo que llegar la delin- 
cuencia, estanueva delincuen- 
cia importada a la Región Me- 
tropolitana para que se preo- 
cuparan. En esto soy muy cla- 
ro, yo digo que el país es como 
una casa y cuando uno recibe 
visitas, puede recibir visitas, 
pero poquita gente. Siuno lle- 
nalla casa de visitas, le echa a 
perder la vida a las visitas y le 
echa a perder la vida a los que 
están enla casa. Y creo queso 
eslo quele pasaal país. Colap- 
saronlos servicios de salud, de 
educación, los planes de vi- 
vienda porque llegó 1,5 millo- 
nes de inmigrantes nuevos en 
465años. 

Entonces, lo primero este- 
nerla postura política clara. El 

día que asuma como Presiden- 
te de la República voy a decir: 
“En Chile no caben más inmi- 
grantes y que no se vengan a 
Chile. Voy a hacer exactamen- 
telocontrario alo que hizo Pi- 
era, que no vengan y hay que 
dar ese discurso, esas señales. 
Y en segundo lugar, vamos a 
reforzar las fronteras con todo 
lo quese puedaenel marco de 
laley y del respeto de los dere- 
chos humanos, vamos a endu- 
recer también las relaciones 
con Bolivia (.... 

DESCENTRALIZACIÓN 
Usted ha cuestionado que han 
existidopocosavances en materia 
dedescentralización enel gobier- 
no del Presidente Gabriel Boric 

-Elgobierno no ha avanza- 
do, solo logró sacar la ley del 
royalty quellegaronrecursos a 
las regiones y comunas, una 
cantidad importante, pero esa 
ley es nuestra, es de los regio- 
nalistas verdes. El proyecto de 
ley que seaprobó y que llevaa 
nuestro nombre fue hecho por 
Esteban Velásquez, hoy sena- 
dor por Antofagasta y yo, dipu- 
tado por Atacama. Ahora el go- 

bierno obviamente ayudó con 
las indicaciones (...) pero res- 
pecto de otras cosas ha habido 
uN retroceso (..... 

¿Qué medidas propone para 
avanzar eneste tema? 

“Proponemos terminar con 
los delegados presidencialesre- 
gionales. Dejarsolo un encarga- 
dorepresentante del gobierno 
delas relaciones internaciona- 
les y dela seguridad interior(.... 
Segundo, tener una ley deren- 
tas regionales que permita alas 
regiones tener más recursos 
provenientes, por ejemplo, de 
ley de puertos por cada tonela- 
da quesale de un puerto y cada 
tonelada quellega del extranje- 
ro debe quedar algo en las co- 
munas y en las regiones donde 
está el puerto(.... 

¿Quélo diferenciaa usted delos 
otroscandidatos del oficialismo? 

-Hartas cosas. Desdelos as- 
pectos valóricos. Soy una per- 
sona creyente, digo yo, porque 
paramíeso es muy importan- 
te como enfoco la vida. Más 
bien la lógica que está en ellos 
es una lógica más materialista, 
tieneunamirada distinta de in- 
terpretar la historia, candida- 
1os más bien con inspiración 
marxista. Yo en eso parto di- 
ciendo que ahí hay una dife- 
rencia esimportante. Sin duda 
lo es, eso se expresa también 
en que no soy partidario del 
aborto libre, sí de las tres cau- 
sales. Y eso es una diferencia, 
lo otroes el programa. 

PROPUESTAS 
¿Quémedidas proponesu progra- 
made gobierno? 

-Es un programa de creci- 
miento económico que plan- 
teamos nosotros através de es- 
pecialmente construir dos 
nuevas fundiciones acá en el 

norte, de una verdadera revo- 

lución con exenciones tributa- 

rias para dinamizar la cons- 
trucción de vivienda privada y 
pública, bajenlas tasas de inte- 
rés, terminar con el IVA en la 
vivienda, y otra serie de medi- 
das vamos a dinamizar la eco- 

nomía. Tenemos un fast track 
legislativo para apurar proyec- 
tos que están hoy día muy de- 
morados, sin saltarnos trámi- 

tes, pero sí acortar plazos so- 

bre todo lo que tiene que ver 
coninfraestructura, agua, hos- 
pitales, caminos, puertos y 
otros. Y obviamente nuestra 
mirada verde del desarrollo, el 

desarrollo a escala humana. 

¿Qué ofrece aChileen caso dere- 
sultar electo Presidente? 

-Un gobierno que está dis- 
puesto a hacer cambios proflun- 
dos buscando la justicia social, 
perocon cooperación, conbús- 
queda del bien común, con 
equilibrio territorial, económi- 
co, social, cambios profundos 
congradualidad, con participa 
ción, con participación del po- 
der local, con una profundiza- 
ción de la democracia y obvia- 
mente con más crecimiento y 
con mayor preocupación por 
los efectos del cambio climáti- 
co que nos tienen a todos muy 
nerviosos (.... Un gobierno es- 
peranzador de futuro. 

¿Cómo resolvería el caso de las 
personas que viajaron fuera del 
país con licencia médica? 

-Es un tema que todo el 
mundo sabía, el mal uso delas 

licencias. De alguna manera 
son un poquito de hipocresías 
que hay en el país y que hablan 
muy mal de todos, no solo de 
las autoridades también de las 

personas que hacen uso delas 
licencias falsas. Como los que 
se saltan el Transantiago que 
son cientos de miles de perso- 
nas, el 40% no paga el Transan- 
tiago y nos cuesta a todos los 
chilenos varios cientos de mi- 

Mones de dólaresal año. Y sesa- 

be que así es. Entonces, mu- 
chas veces hay mucha crítica a 
la corrupción, pero hay un país 
que ha ido perdiendo esasoli- 
dez que tenía y creo que hay 
querecuperarla, y eso se recu- 
pera conel ejemplo delas auto- 
ridades. Y respecto a la licen- 

cias, bueno hay que ser muy 
drástico con las personas que 
hicieron mal uso dela licencias. 

¿Cuáles sonsus expectativas en 
esta elección primaria? 

-La expectativa, es positiva, 
me vamuy bien. Voy subiendo 
en mis encuestas. Partí en mi 
campaña de muy abajo porque 
tengo un nivel de conocimien- 
to decasidela mitad delo que 
tienen mis competidores, pero 
en este mes, digamos, y en es- 
te periodo decampaña, lafran- 
ja, en fin, vamos a ir subiendo 
enel conocimiento público y 
me está yendo muy bien. Mi 
candidatura es para ganar la 
primaria, no solo para partici- 
par, sino que para ganar. 04   

Jonathan Vergara 
es el nuevo 
secretario ejecutivo 
delaCmds 

  

1directorio delaCor- 
E poración Municipal 

de Desarrollo Social 
(CMDS) de Antofagasta rati- 
ficó el nombramiento de Jo- 
nathan Vergara como nue- 
vosecretario ejecutivo dela 
entidad, cargo que asume. 
tras desempeñarse como 
director de servicios de Sa- 
lud, Educación y otras 
áreas vinculadas a la ges- 
tión comunal en la munici- 
palidad de Antofagasta. 

Vergara es contador au- 
ditor, Magíster en Adminis- 
tración de Empresas y po- 
see un diplomado en admi- 
nistración de negocios. 
Cuenta con más de 14 años 
deexperiencia en finanzas, 
gestión de personas, co, 
trol de gestión y admini 
traciónen empresas nacio- 
nales y multinacionales. 

Enelámbito financiero, 
destacaron suconocimien- 
toen planificación, 
de costos, negocia 
contratos, auditoría y cum- 
plimiento normativo. Ade- 
más, ha estado vinculadoal 
quehacer social como vo- 
luntario durante más de 
una década en el Hogar 
Don Orione, donde colabo- 
róenla estandarización de 
procesos y mejoras en la 
gestión financiera, lo que 
permitió concretar obras 
de infraestructura y reno- 
var el vehículo detranspor- 
te delos residentes. 

Entre los desafios que 
enfrentará en el Cmdsse en- 
cuentran la apertura del 
anexo Marta Narea, la adju- 
dicación del colegio modu- 
lar LaChimba, eltraspaso al 
nuevo Servicio Local de 
Educación Pública (SLEP) y 
proyectos vinculadosala 
lud primaria, como la habi- 
litación denuevos Cesfam. 

Desde la entidad dest 
caron suscapacidades de li- 
derazgo y experienciaenla 
implementación de pro- 
yectos.0S 
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